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 Norderney, den 1. Sept. 2023 
 
An den 
Umweltausschuss der Stadt Norderney 
z. Hd. Herrn Bürgermeister Ulrichs  
 
Sehr geehrter Herr Ulrichs, 
sehr geehrte Ausschussmitglieder,  
 
hiermit beantragen wir für die kommende Sitzung des Umweltausschusses den 
Tagesordnungspunkt: 
  
„Umsetzung der Kompensationspflanzung im Zusammenhang mit den Baumfällungen 

auf dem Parkplatz C“ 
  
a)   Die GRÜNE Ratsfraktion beantragt die zeitnahe Umsetzung der Kompensationspflanzung 
im Zusammenhang mit den Baumfällungen auf dem Parkplatz C. 
  
b)   Die GRÜNE Ratsfraktion beantragt eine Aufstellung aller Anschaffungs- sowie 
Folgekosten (z.B. Pflege, Bewässerung, Monitoring etc.) zur nächsten Sitzung des 
Umweltausschusses. 
 
c) Im Haushalt für das Jahr 2024 wird der von der Stadt ermittelte Betrag für die Umsetzung 
der Kompensationspflanzung bereitgestellt. 
 



 

 

Hintergrund: Nach über 4 Jahren Wartezeit ist die geplante Kompensationspflanzung in Form 
von niedrig wachsenden Gehölzen sowie ggf. Hecken durch die Parkraumgesellschaft mbH 
(siehe: Pressemitteilung Nr. 3 vom 21.01.2019) nicht erfolgt. Auch die durch die Stadt 
Norderney geplante Begrünung in Form einer Hecke mit einer Endhöhe von vier Metern sowie 
einer Breite von ein bis eineinhalb Metern (NoMo vom 03.Mai 2019) ist leider nicht geglückt. 
  
Die noch stehenden Baumstümpfe, die teilweise wieder austreiben, stellt keine Kompensation 
dar. Wie der städtischen Pressemitteilung Nr. 3 vom 21.01.2019 zu entnehmen ist, ist das 
Wurzelwerk der noch stehenden Baumstümpfe stark beschädigt. In absehbarer Zeit werden 
somit auch die verbliebenen Baumstümpfe komplett absterben und nicht mehr vorhanden sein. 
  
Die bisherigen Anstrengungen bzgl. einer Kompensationspflanzung durch die 
Parkraumgesellschaft mbH ist somit nicht umgesetzt. Das möchten wir gerne ändern. Den vom 
Bürgermeister vorgeschlagenen „Grünen Sichtschutz“ für den Parkplatz „Unnert diek“ als 
Kompensationspflanzung sehen wir in diesem Zusammenhang als sinnvoll an, geben aber zu 
bedenken, dass parkende Autos die wachsende Hecke nicht beschädigen dürfen und die 
Möglichkeit der Bewässerung gegeben sein muss. Ebenfalls muss der Standort hinsichtlich 
klimatisch veränderter Bedingungen eingeschätzt werden (z.B. erhöhte Verdunstung im 
Sommer, geringeren Niederschlagsmengen, Trockenstress durch niedrigere 
Grundwasserstände, steigende mittlere Temperaturen und Veränderungen des saisonalen 
Niederschlagverhaltens etc.). 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Ronny Aderhold 


